

Marvin López Roblero

Dr. Agenor Abarca espinosa

Resumen

**Investigación epidemiológica
avanzada**

PASIÓN POR EDUCAR

3

B

Introducción

Rudolf Virchow (1821-1902) establece las bases de la anatomía patológica y crear la noción de enfermedad tisular.

Nancy Krieger: los determinantes sociales impactan históricamente en la biología corporizándose en ella.

Los determinantes de la salud son: individuales como la clase económica y sociales. Es importante reconocer que todos los determinantes sociales son construcciones sociales.

Reconocer y documentar factores determinantes nos lleva a 2 puntos el primero es factores biológicos individuales y dos las condiciones sociales, todo esto sería la epidemiología social.

La salud y bienestar de individuos y poblaciones son las características de una sociedad y sus diferentes formas de organización.

La epidemiología social engloba no solo la biología sino también la sociología, la demografía y la economía.

Los análisis multinivel son métodos estadísticos, surgidos de las ciencias sociales que permiten evaluar si la salud del individuo esta determinada no solo por características “individuales” o “familiares”, sino también por características “de la población” o “de la zona”.

Los derechos humanos y la justicia social dice “todos los seres humanos nacen libres e iguales en dignidad y derechos”. El respeto a los derechos humanos promueve la salud y también ayuda a manifestar que la violación de esos derechos puede dañar la salud.

La discriminación es el proceso por el cual uno o varios miembros de un grupo socialmente definidos son tratados (sobre todo injusta) por pertenecer a dicho grupo. Dicho tratamiento injusto proviene de las creencias de origen social que cada grupo mantiene con respecto al otro.

La pobreza o estar empobrecido significa carecer o que se le nieguen a uno los recursos suficientes para participar de manera significativa en la sociedad. Las expresiones biológicas de la inequidad social se refieren a la manera como las personas literalmente encarnan y expresan biológicamente las experiencias de las desigualdades económicas y sociales.

La raza es una categoría social, no biológica referida a grupos sociales, a menudo con ascendencia y herencia cultural compartidas y la etnicidad es un concepto que inicialmente pretendió diferenciar los grupos “innatamente” diferentes que supuestamente pertenecen a la

misma "raza" general. El racismo son las practicas institucionales e individuales que crean y refuerzan los sistemas opresivos de relaciones de raza. En la teoría eco social considera que la salud de la población es el producto de las condiciones sociales que necesariamente se entrelazan con los procesos biológicos en cada nivel espacio-temporal. La sociedad engloba el cuerpo de instituciones y relaciones en cuyo seno vive un grupo relativamente grande personas, también es un termino descriptivo para referirse a la sociedad en el sentido que predomina en la actualidad de sistema de vida en común y el termino societal es un adjetivo para referirse de una manera más neutra a las formaciones e institucione sociales en general.

Cultura: es un sustantivo abstracto e independiente que describe un proceso general de desarrollo intelectual, espiritual y estético. En la epidemiología social se relaciona, teórica y prácticamente, con las creencias y costumbres relacionadas con la salud, especialmente las practicas alimentarias.

La clase social son grupos sociales que se forman por las relaciones económicas reciprocas establecidas entra personas.

La posición económica es el concepto combinado que incluye medidas basadas tanto en los recursos como en el prestigio, vinculadas con la posición de clase social en la niñez y en la adultes.

Los determinantes sociales de la salud son las vías por las cuales las condiciones sociales influyen en la salud, y que pueden modificarse mediante la actuación fundamentada, estas pueden ser: los sistemas económicos, político y jurídico. Los recursos materiales y tecnológicos, las relaciones políticas y económicas con otros países y las interacciones entre gobiernos, organizaciones internacionales y organizaciones no gubernamentales.

La desigualdad o inequidad sociales en salud y equidad social en salud son disparidades sanitarias de un país determinado y entre países que son injustas, injustificadas, innecesarias, pero también son evitables.

Es común que las demandas ambientales abruman a un organismo y sobrepasan se capacidad de adaptación, lo que da por resultado cambios psicológicos o biológicos esto es provocado por el estrés.

Por ultimo las teorías de la distribución de las enfermedades pretenden explicar las modalidades actuales y en transición de las enfermedades en la población a lo largo del tiempo y el espacio.

Conclusión:

A lo largo de la historia muchos nombres históricos, rebeldes con ideales diferentes a su época con ideas revolucionarias que cambiaron la historia haciéndola mejor en varios sentidos y muchas veces a levantarse en armas por la libertad de sus ideales como en el caso de napoleón Bonaparte con la revolución francesa, han ayudado a moldear los modelos políticos haciendo que la política o la sociedad no caiga en manos de unos cuantos como lo era en la era de los reyes, también haciendo que las personas tengan acceso a la salud, tengan acceso a la educación, tengan acceso a alimentos y libertad de expresión. Aunque si bien no se les niega estos servicios todo va a depender del poder adquisitivo que tengan, de cuanto dinero han generado o si han nacido en una familia con buenos recursos económicos, esto influye mucho en la vida de las personas porque si nacen en familias pobres muchas veces esto influirá en si van a tener una buena alimentación, en si van a tener un hogar cómodo, con acceso a servicios básicos como luz, drenaje, agua limpia, esto afectara en su salud porque si viven en lugares de hacinamiento una mala calidad de vida y una mala higiene pueden ser susceptibles a enfermedades gastrointestinales, de las vías respiratorias como en el caso de las comunidades en donde utilizan leña para cocinar sus alimentos, o la mala higiene por no contar con drenaje o agua limpia para lavarse las manos o limpiar los alimentos tampoco pueden pagar por un servicio medico de calidad o comprar muchos medicamentos, es posible que algunos migren hacia lugares con mejores posibilidades de trabajo en donde puedan cambiar un poco su calidad de vida.

Cada sociedad tiene sus características como la salud y el bienestar de sus individuos y poblaciones con sus diferentes formas de organización. Se han creado los derechos humanos para proteger a los individuos que los conforman. Pero desde tiempos remotos han existido diferencias entre sociedades o grupos sociales por las creencias que tienen estos individuos de ser superiores en capacidades cognitivas o simplemente ser mejores en cuya idea esta equivocada por no estar comprobada, esto regido muchas veces por el poder que tiene como resultado discriminación hacia los grupos sociales más vulnerables, como el caso de la discriminación a los afroamericanos por tener un color de piel diferente a la de los estadounidenses de colonias inglesas. Otro tipo de discriminación es a los que tiene creencias o costumbres diferentes en nuestro caso en México se le discrimina a habitantes de comunidades indígenas por vestir diferente o por su lenguaje o acento distintos que podrían

tener. O el caso de la discriminación de género que se ha vivido desde hace mucho tiempo en todo el mundo hacia las mujeres por tener las creencias de que ellas solo podían estar involucradas en cosas del hogar como hacer la comida, lavar la ropa, criar a los hijos y no tenían voz ni voto en la sociedad. En épocas actuales este pensamiento a disminuido con mucha claridad en muchos países lo que a dado oportunidad a una mejor calidad de vida y a tener una vida igual a los hombres. Sin embargo, esta discriminación aún se observa en varios países con estos ideales de que el hombre tiene mayor poder como el caso de los países árabes. Otro tipo de discriminación es hacia diferentes conductas sexuales como el caso de los homosexuales que se les discrimina por tener una atracción al mismo sexo.